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El canciller Felipe Solá, y la representante de UNICEF en 
el país, Luisa Brumana, se reunieron el 5 de marzo para 

presentar formalmente el programa de cooperación para 
el período 2021-2025. 

El Programa País fue elaborado sobre la base de las 
prioridades nacionales en materia de niñez y adolescencia 
para los próximos cinco años. Su formulación fue el 
resultado de un proceso ampliamente participativo que 
incluyó a la Cancillería, los Ministerios de Economía; 
Desarrollo Social; Salud; Ambiente y Desarrollo Sostenible; 
Justicia; Ciencia, Tecnología e Innovación; Educación; 
Interior; Trabajo; Desarrollo Territorial y Hábitat; Obras 
Públicas; y organismos como la Secretaría Nacional de 
Niñez, Adolescencia y Familia; ANSES; el Consejo Nacional 
de Coordinación de Políticas Sociales; ENACOM; INDEC; 
la Agencia Nacional de Discapacidad; la Secretaría de 
Equidad; y la Defensoría de Niñas, Niños y Adolescentes, 
así como actores de la sociedad civil, el sector privado y 
la academia.

Solá señaló que el Programa “pone énfasis en cuestiones 
de suma relevancia para el Gobierno Nacional, como el 
logro de mayor equidad social, la reducción de la brecha 
de género, la transversalidad de los derechos humanos 
y la sostenibilidad ambiental” y destacó la importancia 
de que estos ejes “también sean criterios rectores de la 
cooperación que se realice en el ámbito de la niñez y la 
adolescencia en el país”.  

Acompañado por el jefe de Gabinete de la Cancillería 
Guillermo Justo Chaves, el canciller resaltó la decisión del 
gobierno de incrementar la inversión pública en infancia 
en un contexto atravesado por la pandemia del COVID-19, 
a través de medidas como el Ingreso Familiar de 
Emergencia, la Tarjeta Alimentar, el programa Seguimos 
Educando y la incorporación de más de 700 mil niños y 
adolescentes al beneficio de la Asignación Universal por 
Hijo. Solá reconoció la labor llevada a cabo por UNICEF 
junto al Estado Nacional y la sociedad civil, y concluyó 
afirmando que “las sociedades más ricas no son las que 
tienen mejor dotación de recursos naturales, sino las 
que se han desarrollado gracias al progreso científico y 
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tecnológico, sobre la base de la equidad. Para que ese 
desarrollo sea posible debemos garantizar que todos 
nuestros chicos y chicas tengan pleno de goce de su 
derecho a la educación, la atención sanitaria, la vivienda 
y a una nutrición adecuada. Si no, cualquier otro esfuerzo 
se vuelve efímero”.

Por su parte, Brumana, explicó que “cada cinco años, el 
equipo de UNICEF convoca a la sociedad argentina a 
pensar juntos cuáles son los desafíos principales que 
tenemos que superar para que los niños y las niñas 
del país vivan una infancia y una adolescencia plenas, 
accedan a todos sus derechos y desarrollen todas sus 
potencialidades”. Agregó que este Programa País “es el 
resultado de un proceso consultivo, en el que participaron 
entidades de gobierno, organizaciones de la sociedad civil 
y líderes de opinión a lo largo de 2020”.   

“El programa de cooperación de UNICEF es parte del 
Marco Estratégico de Cooperación de las Naciones 
Unidas para el Desarrollo Sostenible de Argentina 2021-
2025. El mismo está alineado con los esfuerzos del país 
en el cumplimiento de la Agenda 2030 y contribuirá con 
el mandato nacional de garantizar el ejercicio y disfrute 
pleno, efectivo y permanente de los derechos de niñas, 
niños y adolescentes asegurando su máxima exigibilidad y 
el cumplimiento del principio del interés superior del niño, 
afirmó Roberto Valent, Coordinador Residente del Sistema 
de ONU Argentina, quien también participó de la reunión.

De acuerdo con los procedimientos de las Naciones 
Unidas, el programa país de Argentina se publicará en el 
sitio web de la Junta Ejecutiva de UNICEF para revisión y 
comentarios de los Estados Miembros en marzo y abril. 
Posteriormente, se producirán las traducciones oficiales 
y se someterá para aprobación en la sesión de la Junta 
Ejecutiva, entre el 1 y el 4 de junio próximo.

Participaron también del acto de presentación el Director 
de Cooperación Internacional de la Cancillería, Juan 
Ignacio Roccatagliata y la representante adjunta de 
UNICEF Argentina, Olga Isaza.
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Luego del discurso del presidente Alberto 
Fernández en la apertura de las sesiones 

ordinarias del Congreso Nacional, el canciller Felipe 
Solá aseguró que “el Presidente ha dejado en claro 
una vez más que la independencia y la soberanía son 
los ejes centrales de una Argentina que se integra al 
mundo con la frente en alto y no de rodillas”.

Durante su exposición, el jefe de Estado reconoció 
la tarea sin precedentes que organizó y llevó a 
cabo la Cancillería el año pasado cuando “nuestros 
diplomáticos cooperaron para repatriar a 205 mil 
personas en los primeros meses de la pandemia, en 
el operativo de asistencia consular más grande de la 
historia argentina”.

El canciller Solá destacó las palabras de Alberto 
Fernández cuando subrayó la necesidad de 
“aumentar las exportaciones como objetivo vital para 
obtener más divisas y generar la descentralización 
equilibrada de la Argentina”. En ese marco fue que 
el mandatario recordó en su discurso: “Ya creamos 
en la Cancillería el Consejo Público Privado para 
la Promoción de Exportaciones, con funcionarios 
que trabajan con 247 cámaras sectoriales que 
representan a 18 mil empresas para estimular las 
ventas y las inversiones”.

Felipe Solá: “Alberto Fernández dejó en 
claro que la Argentina se integra al mundo 

con la frente en alto y no de rodillas”

“Estamos potenciando particularmente las 
exportaciones de mayor valor agregado. Por 
eso, redujimos los derechos de exportación a la 
producción industrial. El nuevo diseño de retenciones 
premia el agregar valor. Menos retenciones para 
mayor elaboración del producto. En el caso de la 
economía del conocimiento, se eliminaron totalmente 
las retenciones a las exportaciones. También 
redujimos las retenciones a las exportaciones de las 
economías regionales para impulsar el desarrollo 
federal exportador”, añadió Fernández.

Puntualizó también que “hemos trabajado durante 
2020 con el Consejo Agroindustrial Argentino en 
iniciativas destinadas a fortalecer la inversión 
para agregar valor, aumentar la producción y las 
exportaciones. Vamos a promover la inversión 
agroindustrial con incentivos impositivos y 
previsibilidad para estimular las inversiones en el 
sector, generando más empleo y valor agregado”.

En cuanto al bloque regional aseguró que “las 
políticas de Estado rinden sus frutos. El Mercosur es 
un ejemplo de ello. El 26 de marzo, bajo la Presidencia 
Pro Tempore de la Argentina, festejaremos los 30 
años del Tratado de Asunción, que fue la piedra 
basal para nuestra integración, la que permite una 
convivencia cordial y productiva con los vecinos y 

https://www.casarosada.gob.ar/slider-principal/47567-el-presidente-brindo-el-discurso-de-apertura-del-139-periodo-de-sesiones-ordinarias-en-el-congreso-de-la-nacion
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permite que, juntos, podamos negociar mejor en el 
mundo”.

Solá valoró asimismo “el lugar central que ocupó la 
Cuestión Malvinas en el discurso del Presidente”. 
Durante su discurso el mandatario dijo que: “En la 
apertura de sesiones del año pasado he planteado 
que es prioridad de nuestro gobierno reivindicar la 
recuperación de la soberanía en las Islas Malvinas, 
Georgias del Sur, Sándwich del Sur y los espacios 
marítimos circundantes, como así también la 
defensa de los recursos naturales en el Atlántico 
Sur”.  

El jefe de Estado agradeció al Congreso la aprobación 
por unanimidad de los tres proyectos de ley que 
el Ejecutivo envió para avanzar en la defensa de 
nuestra soberanía y dijo que “con la ampliación de la 
Plataforma Continental, resultado de otra verdadera 
política de Estado llevada adelante durante más de 
20 años, dejamos en evidencia la real extensión de 
la soberanía argentina en el Atlántico Sur. Ahora 
podemos ser más estrictos en la persecución de la 
pesca ilegal, y de aquí en más un Consejo Nacional 
sobre las Islas Malvinas, plural e interdisciplinario, 
permitirá delinear estrategias de mediano y largo 
plazo”.

Enfatizó: “Nuestra estrategia de desarrollo concibe 
una Argentina bicontinental que va de La Quiaca al 
Polo Sur. Una Argentina que está dispuesta, de la 
mano de América Latina y de la gran mayoría de 
los países del mundo que en el 2020 han vuelto a 
apoyar nuestra posición en todos los organismos 
multilaterales, a mantener nuestro firme reclamo al 
Reino Unido para la reapertura del diálogo bilateral 
por la soberanía en los términos que plantean las 
Naciones Unidas. Reiteramos: no hay lugar para el 
colonialismo en el Siglo XXI. Las Malvinas fueron, 
son y serán argentinas”.

Se refirió además al reimpulso de los derechos 
humanos en el plano internacional, tarea que 
encabeza la Cancillería como política de Estado. 
“Estamos orgullosos de nuestra política fraterna 
hacia el Estado Plurinacional de Bolivia. Jamás 
reconocimos al régimen ilegal surgido de un golpe 
de Estado contra Evo Morales. Le dimos cobijo 
al presidente constitucional derrocado, y a otros 
hermanos y hermanas que corrían peligro de muerte. 
Hoy vemos con mucha alegría que Bolivia recuperó 
su vida democrática”, aseveró. 

Al repasar las acciones regionales y multilaterales 
impulsadas por el Gobierno frente a la pandemia, 

Fernández puso de relieve que “somos un país 
solidario. Con México dimos impulso a la Comunidad 
de Estados de Latinoamérica y el Caribe, la CELAC, 
que será el marco para la distribución de vacunas a 
precio accesible. Nuestro presente y nuestro futuro 
es con la Patria Grande. Queremos una América 
Latina unida”.

“Dos veces propuse en las cumbres del G-20 un 
Pacto de Solidaridad Global y un Fondo Humanitario 
para hacer frente al impacto del coronavirus. Cuando 
nuestro gobierno reclama más multilateralismo, 
piensa en nuestro pueblo y en los otros pueblos. Un 
mundo con vacunas para pocos será un mundo más 
injusto y más violento. He tenido la oportunidad de 
dialogar con las máximas autoridades de muchos 
países. Necesitamos aunar voluntades para 
comprender que ningún país se salvará solo de la 
pandemia”, aseguró.

Por último, en cuanto al modo en que la Argentina 
se relaciona con el mundo, explicó: “Construimos 
relaciones serias con las grandes potencias y los 
grandes bloques, como los Estados Unidos, China, 
Rusia, Medio Oriente y la Unión Europea.  Dejamos 
atrás la política de sumisión y fotos. Consolidamos 
un idealismo realista y un pragmatismo que no olvida 
los valores. Buscamos resultados que se noten en la 
vida cotidiana”.

Por su parte, el secretario de Relaciones Económicas 
Internacionales, Jorge Neme, celebró que el 
Presidente de la Nación haya abierto el discurso de 
la Asamblea Legislativa con indicadores positivos en 
las exportaciones después de una caída del comercio 
internacional histórica producto de la pandemia del 
COVID-19: “Argentina registró un superávit comercial 
de US$ 1.068 millones en el mes de enero y las 
exportaciones crecieron un 7,3%. Estamos hablando 
del primer mes en que las exportaciones vuelven 
a tener una tasa positiva y se empieza a reflejar la 
reconstrucción argentina”, sostuvo.

Neme precisó que la Cancillería va a seguir 
profundizando el diálogo con los sectores 
productivos para conocer sus problemas con el 
mayor detalle y generar las herramientas adecuadas 
para asistirlos en el desafío de exportar.  Agregó: “La 
estrategia que viene llevando adelante la Cancillería 
para abrir nuevos mercados y trabajar en conjunto 
con el sector privado en el Consejo Público Privado 
son fundamentales para la generación de divisas 
con producción, la creación de puestos de trabajo 
de calidad y la consolidación de una cultura nacional 
exportadora”.
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Filmus: “El Presidente confirmó la 
convicción de que la lucha por la 
soberanía sobre Malvinas debe ser 
una política de Estado”

El secretario de Malvinas, Antártida y Atlántico Sur, 
Daniel Filmus, se refirió al discurso del Presidente 

Alberto Fernández y destacó que “confirma la 
convicción de que la lucha por la soberanía sobre 
Malvinas debe ser una política de Estado que 
trascienda los calendarios electorales”.

Filmus subrayó también que el Presidente volvió a 
trazar el rumbo político al sostener que “no hay lugar 
para colonialismos en el siglo XXI. Las Malvinas 
fueron, son y serán argentinas”

“Nuestra estrategia de desarrollo concibe una 
Argentina bicontinental que va de la Quiaca al Polo 
Sur, una Argentina que está dispuesta, de la mano de 
la América Latina y de la gran mayoría de los países 
del mundo, que en 2020 han vuelto a apoyar nuestra 
posición en todos los organismos multilaterales, a 
mantener nuestro firme reclamo al Reino Unido para 
la reapertura del diálogo bilateral por la soberanía 
en los términos que plantean las Naciones Unidas”, 
afirmó el jefe de Estado

Luego el Presidente recordó que en la apertura de 
sesiones del año pasado había planteado “que 
era prioridad de nuestro gobierno reivindicar la 
recuperación de la soberanía en las Islas Malvinas, 
Georgias del Sur y Sandwich del Sur y los espacios 
marítimos circundantes, como así también la 
defensa de los recursos naturales del Atlántico Sur”.

En ese sentido, agradeció al Congreso “la aprobación 
por unanimidad de los tres proyectos de ley que 
enviamos para avanzar en la defensa de nuestra 
soberanía. Con la ampliación de la Plataforma 
Continental, resultado de otra política de estado 
llevada adelante por más de veinte años dejamos en 
evidencia la real extensión de la soberanía argentina 
en el Atlántico Sur. Ahora podemos ser más estrictos 
en la persecución de la pesca ilegal”.

“De aquí en más un Consejo Federal sobre las Islas 
Malvinas, plural e interdisciplinario permitirá delinear 
estrategias de mediano y largo plazo. Esto, una vez 
más, demuestra que un país unido no es una utopía 
inalcanzable”, continuó el Presidente.
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El Presidente recibió las cartas 
credenciales de 18 nuevos embajadores

El Presidente Alberto Fernández recibió el 2 de 
marzo, en la Casa Rosada, las cartas credenciales 

de 18 nuevos embajadores y nuevas embajadoras, a 
quienes les dio la bienvenida al quedar oficialmente 
acreditados y acreditadas como representantes 
diplomáticos de sus países ante la Argentina.

“La Argentina es un país que abraza la lógica del 
multilateralismo y, por lo tanto, es muy importante 
nuestro vínculo con todas las naciones del mundo”, 
sostuvo Fernández en el Salón Blanco de la Casa de 
Gobierno ante los diplomáticos.

Acompañado por el canciller Felipe Solá, el Presidente 
expresó: “Sean bienvenidos y cuenten conmigo para 
trabajar codo a codo para fortalecer las relaciones 
entre nuestros países”.

Por su parte, el canciller indicó: “La Argentina valora 
estos vínculos que se construyen en base a la 
amistad y el entendimiento entre nuestros países, a 
través del trabajo efectivo y la cooperación bilateral”.
 
En la ceremonia, entregaron sus cartas los 
embajadores de Túnez, Mohamad Ali Ben Abid; de 
Cuba, Pedro Pablo Prada Quintero; de Nueva Zelanda, 
Carl Robinson Worker; de Pakistán, Muhammad 
Khalid Ejaz; de Nicaragua, Orlando José Gómez 
Zamora, y de El Salvador, Eduardo José Cardoza 
Mata.

También lo hicieron los representantes de Grecia, 
Elisabeth Fotiadou; de la República Checa, D. 
L’ubomír Hladík; de Argelia, Abdelaziz Benali Cherif; de 
Panamá, Minerva Jacinta Lara Batista; de Alemania, 
Ulrich Sante, y el Nuncio Apostólico (Santa Sede), 
monseñor Miroslaw Adamczyk.

Además, entregaron sus credenciales los 
embajadores de Vietnam,  Thanh Duong Quoc; 
de Portugal, José Frederico Viola de Drummond 
Ludovice; de Brasil, Reinaldo José de Almeida 
Salgado; de Haití, Vilbert Bélizaire; de Emiratos 
Arabes Unidos, Saeed Abdulla Saif Joula Alqemzi y 
de Bulgaria, D. Stoyan Mihaylov. 

Participaron de la actividad el secretario de Culto 
Guillermo Oliveri y el jefe de Gabinete de la Cancillería 
Guillermo Justo Chaves.
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El jefe de Estado se reunió con empresarios 
chinos que invertirán en producción de 
autos eléctricos y explotación de litio

El Presidente Alberto Fernández recibió el 3 de 
marzo, en la Residencia de Olivos, a Zhang Yue, 

CEO de la empresa china Jiankang Automobile 
Co, que produce vehículos eléctricos y es parte 
del Grupo Gotion High Tech, cuya actividad 
principal es la fabricación de baterías ion-litio para 
electromovilidad.

De la reunión también participaron el ministro de 
Desarrollo Productivo, Matías Kulfas; el secretario 
de Industria, Ariel Schale; Peng Yun, director de 
Ingeniería, y Fernando Lin, representante local de 
la automotriz que el 24 de enero último firmó un 
memorándum de entendimiento (MOU) con el 
Gobierno para promover la instalación en el país 
de una fábrica de baterías de litio y una planta de 
ómnibus eléctricos. 

El MOU suscripto con el Ministerio de Desarrollo 
Productivo, con el que se avanzó estos días, establece 
el compromiso de apoyar a la compañía china en la 
provisión para sus negocios, que a su vez deberá 

tener una contraparte de instalación y despliegue 
industrial de la electromovilidad en Argentina.

En este contexto, los ejecutivos buscan conocer 
la potencialidad productiva existente y evaluar 
diferentes alternativas junto al Gobierno y diferentes 
actores públicos y privados a partir de una inversión, 
tanto en la minería del litio como en la fabricación de 
baterías y ómnibus eléctricos. 

Además, respaldan el Proyecto de Ley de Movilidad 
Sustentable que el mandatario propuso el lunes 
pasado durante la apertura de Sesiones Ordinarias 
del Congreso de la Nación.

El Grupo Gotion es el tercer fabricante a nivel 
nacional chino y quinto en el mundo. Cuenta con una 
planta de ómnibus, ocho de baterías, todas en China, 
y cinco centros de I+D (integración y desarrollo), 
distribuidos en Alemania, Estados Unidos, Japón, 
Corea y China.
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La Cancillería Argentina, la Embajada argentina en Brasil 
y el Estado brasileño de Pernambuco firmaron el 1° de 

marzo la renegociación del Memorándum de Cooperación 
(MOC) entre la Agencia Argentina de Inversiones y 
Comercio Internacional y la empresa TeconSuape, para 
poner a disposición de las empresas exportadoras 
argentinas el “hub” en el Puerto de Suape, Pernambuco, 
que contribuirá a optimizar los costos e incrementar las 
exportaciones en el norte de Brasil, nuestro principal socio 
comercial en el ámbito del MERCOSUR.

El secretario de Relaciones Económicas Internacionales, 
Jorge Neme, quién encabezó el encuentro,  destacó el logro 
de “construir un acuerdo para mejorar la competitividad 
entre el operador del nuevo Puerto de Recife, capital del 
Estado de Pernambuco y la Argentina”, al considerar “que 
es la zona del noroeste brasilero con mayor dinámica, y 
está lejos de lo que conocemos como el corazón del 
MERCOSUR”. Y agregó: “Recife es una ciudad que cuando 
visité en 2015 vi que tenía una estrategia de integración 
regional que iba del Nordeste de Brasil hasta la Patagonia”.

Neme marcó que “el MERCOSUR es la plataforma necesaria 
para que los países de la región se proyecten al comercio 
internacional, sean capaces de construir la competitividad 
que nuestra industria y nuestras actividades productivas 
necesitan y sean capaces de ser jugadores de primera 
línea. Hablamos siempre de la posibilidad de concurrir 
juntos a los mercados internacionales donde Argentina y 

Nuevo acuerdo de cooperación para 
aumentar las exportaciones a Brasil

Brasil son grandes productores de alimentos”.

Por su parte, el embajador de la Argentina en Brasil, 
Daniel Scioli, dijo que “con esta iniciativa damos un 
salto cualitativo en la competitividad de los productos 
argentinos. Este convenio será la piedra fundamental para 
reducir los costos logísticos para nuestros exportadores 
que quieran acceder a ese mercado”. Asimismo agregó 
que “no debemos esperar que nos vengan a comprar, sino 
salir a vender a todo el país, especialmente al nordeste. No 
tengo dudas que, cuando veamos las estadísticas dentro 
de un año, el nordeste va a haber sido la región con mayor 
crecimiento del comercio con Argentina”. 

La renovación del MOC entre la AAICI y TeconSuape 
constituye un paso más hacia la consolidación de una 
cultura exportadora en nuestro país, tal como ha señalado 
el canciller Felipe Solá, y redundará en beneficios para las 
exportaciones argentinas con destino a una región que 
tiene un alto potencial para nuestros productos.

Participaron de este encuentro, además de Neme y 
Scioli, el presidente ejecutivo de la Agencia Argentina 
de Inversiones y Comercio Internacional (AAICI), Juan 
Usandivaras,  el presidente de la Operadora de Servicios 
Portuarios, TeconSuape, Javier Ramírez, el secretario de 
Desarrollo Económico del Estado de Pernambuco, Geraldo 
Julio, y el presidente del Puerto de Suape, Roberto Gusmão.
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Cancillería dio inicio al Ciclo Lectivo 
2021 del ISEN

El acto de inicio del ciclo lectivo 2021 del Instituto 
del Servicio Exterior de la Nación (ISEN) tuvo lugar 

el 1° de marzo en el Palacio San Martín y contó con 
la participación del jefe de Gabinete de la Cancillería, 
Guillermo Justo Chaves; el secretario de Coordinación y 
Planificación Exterior, Martín Yañez y el director del ISEN, 
Victorio Taccetti.

Al dar la bienvenida a los aspirantes becarios de segundo 
año, Chaves señaló: “Tenemos desafíos muy importantes 
ustedes como estudiantes y nosotros como funcionarios, 
porque van a ser diplomáticos de un mundo que ya no 
va a ser el mismo. El concepto de aldea global está más 
vigente que nunca; lo que antes parecía una metáfora, 
ahora es una realidad”

Sostuvo que los ejes de la política exterior argentina 
“ponen de relieve antes que nada la defensa inclaudicable 
del interés nacional, lo que da la oportunidad de no ser 
rehenes de nadie, ni de una potencia que puede ser un 
país, ni de determinado tipo de sistema que nos mantenga 
presos”. 

Además dijo que “la defensa del interés nacional nos hizo 
volver a ubicar en primer lugar el reclamo por los derechos 
irrenunciables de la integridad territorial de la República 
Argentina, que incluye a las Islas Malvinas, Georgias del Sur 
y Sándwich del Sur y espacios marítimos circundantes”.

Chaves se refirió además al multilateralismo que sostiene 
la Argentina. “Nuestra mirada en función de la preeminencia 
de la comunidad internacional hace que abracemos la 
causa de la cooperación y la solidaridad. Esa posición 
sobre la vigencia del multilateralismo –explicó–  termina 
extendiéndose hacia otros campos, como el campo de 
la cuestión ambiental y el cambio climático”, manifestó. 
También afirmó que “la política de Derechos Humanos es 

una política de Estado que es prioridad en la agenda de 
trabajo cotidiana”.

En cuanto a la integración regional, indicó que “la mejor 
forma de sentirnos más fuerte en este contexto de 
capitalismo recalentado es a partir de encontrarnos con 
nuestros hermanos sudamericanos y generar mejores 
condiciones. Ese eje de integración regional lo vemos 
cotidianamente en el esfuerzo del  canciller Felipe Solá y 
nuestros embajadores de la región para limar asperezas, 
profundizar el vínculo y trabajar como nunca como en este 
caso en nuestra presidencia pro témpore del Mercosur”. 

Por su parte, el nuevo director del ISEN, Victorio Taccetti, 
que fue secretario de Política Exterior y embajador 
en México, en Italia y en Alemania, dijo que el cuerpo 
diplomático es una estructura fundamental  en el 
funcionamiento del Estado en materia de política exterior 
y que para un buen funcionamiento, “es muy importante 
la articulación entre el nivel político, el servicio exterior y 
la academia”.

“Tienen el privilegio de trabajar para la grandeza de la 
Nación ligada a la vida concreta de los argentinos. Hay que 
ayudar y brindar instrumentos a quienes quieren exportar, 
a las Pymes, a quienes producen arte, por ejemplo. Y 
también hay que ayudar a los argentinos en el exterior que 
están en problemas”, finalizó.

El ISEN es el organismo único de selección e incorporación 
de profesionales argentinos al Servicio Exterior de la 
Nación.  Fue fundado en 1963 y desde entonces ha 
desarrollado una labor continua e intensa, posibilitando la 
formación y consolidación de un cuerpo de profesionales 
diplomáticos altamente calificados, de reconocido 
prestigio internacional por su nivel de capacitación y 
excelencia.
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G20: Argentina participó de la Primera 
Reunión del Grupo de Comercio e 
Inversiones presidida por Italia

Argentina participó el 3 de marzo de la Reunión 
virtual del Grupo de Comercio e Inversiones del 

G20, bajo la Presidencia italiana, donde se abordaron 
temas de trascendental importancia, como la 
resiliencia de las cadenas globales de valor de 
productos farmacéuticos y médicos, la facilitación 
de servicios e inversiones para una recuperación 
inclusiva, y el aumento de la presencia de las 
MIPyMEs en los mercados internacionales.

En la reunión, que fue encabezada por la 
subsecretaria de Negociaciones Económicas 
Multilaterales y Bilaterales , Carola Ramón, Argentina 
resaltó el interés en avanzar en temas de agenda de 
una OMC reformada que responda a los desafíos 
presentes y nuevos del comercio, a partir de la 
reciente asunción de su nueva directora general, la 
importancia de lograr acuerdos para la remoción 
de subsidios a la producción agrícola y la pesca, y 
la importancia de discutir temas como comercio 
electrónico, inversiones y servicios.

“Las Cadenas Globales de Valor para productos 
médicos y farmacéuticos, el acceso equitativo y 
accesible a tratamientos y vacunas son esenciales 
sobre todo en países en desarrollo. La asistencia a las 
MIPYMES en su inserción al comercio internacional, 
es clave dada su contribución al empleo y desarrollo”, 
planteó la subsecretaria.

Argentina destacó la necesidad de incorporar la 
dimensión del desarrollo en los debates, dado que 
los países en desarrollo son los más afectados por 
los efectos económicos y sociales de la pandemia. 
Asimismo se avanzó con los demás miembros del 
G20 en la necesidad de mantener funcionando las 
cadenas globales de valor para productos médicos 
y farmacéuticos, y garantizar un acceso equitativo y 
accesible a tratamientos y vacunas, en especial para 
los países en desarrollo.
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Se lanzó la Fiesta de la Vendimia 2021 en el 
Palacio San Martín

Se realizó el 3 de marzo en el Palacio San Martín el acto 
de lanzamiento de la Fiesta de la Vendimia 2021, que 

contó con la participación del gobernador de Mendoza, 
Rodolfo Suárez; el subsecretario de Promoción del 
Comercio e Inversiones, Pablo Sívori; el subsecretario de 
Asuntos Nacionales, Fernando Asencio; así como también 
de representantes de la industria vitivinícola y embajadores 
acreditados en nuestro país.

La Fiesta de la Vendimia, que este año se realizará 
en formato virtual, contará el sábado 6 de marzo 
con espectáculos y festejos en 200 Puntos, tanto de 
Mendoza, como del país y del exterior, a través de la red 
de embajadas y consulados argentinos. Además se realizó 
para la ocasión una película documental llamada Historias 
de Vendimia, que se proyectará en 55 países. 

El gobernador Suárez destacó el “esfuerzo que se ha 
hecho, a pesar del momento que estamos viviendo, 
para que la vendimia virtual podamos difundirla en todo 
el país y en el mundo, que es lo que nos ha permitido la 
Cancillería”. Además, subrayó que la fiesta más tradicional 
de los mendocinos tiene como fin “promocionar nuestro 
vino para que haya más consumo y para que nuestra 
industria madre siga creciendo”.

Por su parte, el subsecretario Sívori puso de relieve 
que “el sector vitivinícola es una referencia de la marca 
argentina en el mundo y el vino es un producto ícono de la 
Argentina”. En ese sentido, aseguró que  “la presentación 
aquí de la fiesta de la vendimia representa un punto más 
en un proceso de trabajo que viene llevando adelante la 
Cancillería que tiene que ver con una mirada federal pero 
también con una mirada sectorial de los productos que 
la Argentina puede proyectar hacia el mundo”, a la vez 
que resaltó la labor que está teniendo el Consejo Público 
Privado para la Promoción de Exportaciones.

“Este encuentro nos permite seguir en la labor que venimos 
desarrollando en el Ministerio por pedido del canciller 

Felipe Solá y del presidente Alberto Fernández, que es 
proyectar a las provincias en el escenario internacional, 
poniendo a disposición todas las herramientas de nuestra 
Cancillería para la promoción de sus exportaciones y su 
turismo”, consideró Fernando Asencio, quien agregó la 
importancia del “compromiso de federalizar la política del 
comercio exterior”. 

De la ceremonia de presentación, participó también 
el presidente de la Corporación Vitivinícola Argentina 
(COVIAR), José Alberto Zuccardi, quien agradeció a la 
Cancillería “porque es el ámbito donde estamos articulando 
con COVIAR la comunicación del vino argentino”. “Estamos 
al comienzo de una etapa donde la Argentina puede llegar 
mucho más firmemente con sus vinos al mundo pero 
también hay un factor que se viene desarrollando en 
nuestro país pero particularmente en Mendoza, que es el 
turismo vitivinícola”, subrayó el empresario.

En tanto, la directora de Wines of Argentina (WofA), Jimena 
Molina, afirmó que “hoy la Argentina está elaborando los 
mejores vinos de su historia; sabemos que periodistas 
internacionales han estado reconociendo en los últimos 
años con grandes elogios a nuestros vinos”, y remarcó 
la necesidad de “capitalizar el gran momento del vino 
argentino y a seguir promocionándolo”.

Diversas figuras relevantes de la cultura mendocina 
radicadas en el exterior acompañarán esta celebración 
virtual de la Vendimia desde su país de residencia. 
Además, en ocho embajadas de Argentina se llevarán 
a cabo diferentes tipos de eventos, teniendo en cuenta 
la situación sanitaria de cada país. Así, se determinaron 
formatos virtuales o presenciales en las representaciones 
en Brasil, Uruguay, Chile, España, Francia, China, Reino 
Unido y EEUU.

Entre el cuerpo diplomático extranjero presente en el acto 
se destacaron los representantes de Chile, Brasil, Uruguay, 
México, China, Estados Unidos, Italia, España, Portugal y 
Reino Unido.
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El jefe de Gabinete de la Cancillería, Guillermo 
Justo Chaves, se reunió el 2 de marzo con la 

secretaria de Deportes de la Nación, Inés Arrondo, 
para planificar el trabajo en conjunto de este año en 
materia de deporte y relaciones internacionales. 

Durante el encuentro, conversaron sobre la Cumbre 
del Deporte 2021 de la que Argentina será sede. 
El evento tendrá lugar el mes de abril y se llevará 
a cabo en el Salón Libertador del Palacio San 
Martín. Además de la participación de autoridades 
deportivas de países de América y de España y 
Portugal, este año se espera contar con la presencia 
de México. 

Por otra parte, Chaves y Arrondo dialogaron sobre el 
trabajo que llevan adelante las representaciones en 
el exterior en materia de cooperación deportiva en 
Centroamérica y África. 

El director de Organizaciones Intermedias y 
Diplomacia Pública de la Cancillería, Conrado 
Carrasco Quintana, también formó parte de la 
reunión.

Reunión de trabajo con la secretaria 
de Deportes de la Nación

Cancillería crea la Unidad para la 
Promoción de Inversiones en Energía y 
Minería

El 5 de marzo se publicó en el Boletín Oficial la Resolución 37/21 que establece la creación de una Unidad para la Promoción 
de Inversiones en Energía y Minería en el Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto. La misma 

lleva la firma del canciller Felipe Solá. 

La Unidad, creada en el ámbito de la Secretaría de Relaciones Económicas Internacionales a cargo de Jorge Neme, tendrá 
entre sus objetivos la formulación y coordinación de políticas relativas a la atracción de inversiones para los sectores 
energético y minero.

“Resulta conveniente que la ejecución de una política de atracción de inversiones en los sectores de energía y minería, que 
se encuentran en el ámbito de la Secretaría, sea coordinada por una unidad especializada, dada la naturaleza técnica de la 
temática y la multiplicidad de proyectos e iniciativas en los que participa la República Argentina en el ámbito bilateral”, refiere 
la Resolución en sus considerandos. 

Entre las funciones de la Unidad estarán incluidas la coordinación de acciones de promoción de inversiones en materia 
de energía y minería en el exterior y la elaboración de iniciativas en dicha materia;  la participación en la asistencia a 
empresas argentinas en su proceso de transnacionalización y/o atracción de  inversores en materia de energía y minería; y 
la participación en la identificación y promoción de acuerdos comerciales y de cooperación orientados a alentar la inversión 
extranjera en materia de energía y minería.
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El embajador Carlés presentó sus cartas 
credenciales al Presidente Mattarella

Roberto Carlés, embajador de la República 
Argentina en Italia, designado en diciembre 

pasado por el gobierno nacional, presentó el 4 
de marzo oficialmente las cartas credenciales al 
Presidente de la República Italiana, Sergio Mattarella. 
Como es tradicional en Italia, la ceremonia se llevó 
a cabo en el Palacio del Quirinale, sede oficial de la 
Presidencia de la República, a las 17hs de Roma 
(13hs de Argentina).
 
Luego de la ceremonia, el embajador manifestó que 
le transmitió al Presidente Mattarella los saludos 
del Presidente Alberto Fernández y que le expresó 
“en nombre del pueblo argentino, nuestra gratitud 
por el apoyo que Italia nos brindó y nos continúa 
brindando en la renegociación de la deuda que dejó 
la administración anterior”.
 

En los minutos que compartieron en la Sala “Studio 
Alla Vetrata” del palacio presidencial, el Embajador 
detalló que dialogaron sobre “los vínculos históricos 
entre Italia y Argentina, pero también acerca de la 
necesidad de impulsar la relación bilateral”.  Carlés 
expresó además que coincidieron “en la importancia 
de la unidad y la solidaridad entre los pueblos para 
la superación de la pandemia, y recordamos las 
palabras del Papa Francisco: nadie se salva solo”.
 
Cabe mencionar que la Embajada de Argentina 
en Italia tiene concurrencia en las Repúblicas de 
Albania, Malta y San Marino. Aunque no se produjo 
el tradicional apretón de manos entre el Embajador 
y el Presidente, por las medidas de prevención de 
COVID-19, la misión diplomática de Argentina en 
Italia quedó oficialmente instituida.
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Argentina y Nicaragua analizaron 
oportunidades de más comercio e 
inversiones

En el marco de la política nacional exportadora 
impulsada por el Gobierno argentino e instrumentada 

por la Cancillería, se realizó el 4 de marzo en el Palacio 
San Martín el foro “Puentes con el Mundo: Argentina 
– Nicaragua”, que tuvo como objetivo analizar las 
oportunidades de comercio e inversión entre ambos 
países, así como también evaluar posibles acciones de 
cooperación conjunta en sectores estratégicos.
 
En el encuentro, organizado por este Ministerio junto con la 
Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME), 
participaron el subsecretario de Promoción del Comercio 
e Inversiones, Pablo Sivori; el embajador de Nicaragua 
en Buenos Aires, Orlando José Gómez; el embajador 
argentino en Managua, Mateo Daniel Capitanich, además 
de otras autoridades de ambos gobiernos y representantes 
del sector privado.
 
Durante el foro, Sivori destacó “la importancia que la 
Cancillería argentina le da a Centroamérica” y, en el caso 
específico de Nicaragua, mencionó las potencialidades de 
crecimiento que existen para el intercambio comercial y 
la colocación de productos argentinos con mayor valor 
agregado. “Encontramos un conjunto de complejos 
productivos que nos planteaban Centroamérica y 
Nicaragua como un objetivo. Por supuesto, en los 
productos alimenticios la Argentina tiene una ventaja 
competitiva muy grande, pero también las autopartes, 
las industrias químicas y los servicios de software y 
profesionales tienen allí grandes oportunidades”, aseguró 
el funcionario.
 
Además, sostuvo que junto a la embajada argentina se 
relevó “otro conjunto de productos donde nuestro país 
tiene potencialidades en el mercado de Centroamérica: 
equipamiento para la industria alimenticia y frigoríficos, 
pero también de otros con alto valor agregado como es 
la genética bovina o vegetal, y también el software para la 
administración”. En ese sentido, anunció la realización de 
un conjunto de misiones comerciales, rondas de negocios 
y acciones de posicionamiento en Nicaragua.

 
“Tenemos que volver a fortalecer el vínculo comercial y 
diversificar nuestro mercado, y es una gran oportunidad 
para que la Argentina vuelva a ganar espacios perdidos”, 
aseveró, al tiempo que consideró “fundamental 
recuperar el posicionamiento comercial en mercados 
centroamericanos”.
 
El embajador Capitanich, por su parte, destacó “las virtudes 
y beneficios” que posee Nicaragua como “una excelente 
alternativa, desde el punto de vista geográfico, en el medio 
de una Centroamérica con 55 millones de personas, con 
un PBI similar que el de la Argentina, con crecimiento y 
con infraestructura vial y energética”. “Pretendemos que el 
sector empresarial se vincule con el mundo para concretar 
negocios. Nuestra predisposición desde la embajada es 
acercar a los gobiernos para generar un esquema de 
negocios”, agregó.
 
Durante la reunión, se destacó la labor activa del Consejo 
Público Privado para la Promoción de Exportaciones, 
lanzado en 2020 por el canciller Felipe Solá, que a 
través de reuniones periódicas con la participación de 
unas 300 cámaras y entidades con participación activa 
en el comercio exterior, constituye una herramienta 
fundamental para la articulación de una estrategia 
exportadora conjunta entre el Estado y el sector privado.
 
“Nos parece fundamental que el sector privado nos ayude 
a determinar cuál es la oferta exportable argentina”, afirmó 
Sivori, y confió en  “la mirada del empresariado para definir 
mercados y objetivos”, en la construcción de un plan de 
promoción y de negociaciones para cada sector.
 
Participaron también del acto el asesor presidencial para 
la Promoción de Inversiones, Comercio y Cooperación 
Internacional de Nicaragua, Laureano Facundo Ortega 
Murillo; la directora del Banco de Inversión y Comercio 
Exterior (BICE), Kelly Olmos; y el empresario José Urtubey, 
consejero de la Unión Industrial Argentina (UIA).
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Oficializan la designación de Sabino 
Vaca Narvaja como embajador en China

El Gobierno nacional oficializó la designación de Gustavo Sabino Vaca 
Narvaja como embajador en China, y a Hernán Patiño Mayer, quien 

se desempeña al frente de la representación diplomática de Hungría, le 
sumó las de Bosnia y Herzegovina y la de Croacia.

Por decreto 173/2021, publicado en el Boletín Oficial, el presidente 
Alberto Fernández dio por finalizadas las tareas de Vaca Narvaja como 
Representante Especial para la Promoción Comercial e Inversiones en 
China y lo elevó a la categoría de embajador.

En tanto, por decreto el presidente Fernández designó al embajador 
Patiño Mayer, actual embajador en Hungría, al frente de la embajada de 
Bosnia y Herzegovina, y por otro decreto en la de Croacia.

Los tres decretos publicados el 5 de marzo llevan la firma de Fernández; 
el jefe de Gabinete, Santiago Cafiero y el canciller Felipe Solá.
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